
 

Un vide-greniers au soleil
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Qu'est-ce que la fleur de l'âge ? Sinon une
rose épanouie par l'automne.
Jessica Coeijmans

En ce dimanche de juillet, les premiers exposants fidèles à leur habitude, guidés par
des organisateurs,  s'installèrent de bon matin et purent apprécier le bon café servi au bar.
L'astre d'or de ce beau et lumineux jour ne tarda pas à faire ressentir la morsure de ses
rayons.  Aussi,  visiteurs  et  exposants  étaient  à  la
recherche  de  l'ombre,  et  peu  nombreux  à  pouvoir
profiter  d'une  relative  fraîcheur  dispensée  par  les
arbres  de  la  place.  Mais  pour  rencontrer  les  plus
exposés à la chaleur il fallait se diriger vers le petit
espace à côté de la salle où s'affairaient les improvisés
cuisiniers, autour des friteuses et tournebroche dont
la braise cuisait quatre jambons bien charnus. 

La soif se faisant ressentir les barmans furent
sollicités sans interruption. Avec la fin de la matinée, l'arrivée des premiers clients déclencha
le « coup de feu » un peu redouté. Mais sous la houlette de la Présidente érigée en chef de
cuisine, chaque membre efficace dans son rôle, avec une organisation huilée à l'instar des
restaurants, on arriva au dernier client avec la dernière tranche  de ce soi-disant excellent
jambon que l'équipe de service n'eût l'opportunité de goûter.

La fin du déjeuner coïncida avec les premières notes égrainées
par  Monsieur  Musique  et  ses  compères.  Bravant  le  soleil,  ils
égayèrent ce début d'après-midi avec un récital de variétés en plein
air, qui apporta une sympathique ambiance appréciée de tous. 

La chaleur aidant, la fréquentation du bar ne décroissant pas, on
put craindre une pénurie de boissons, avec la réserve bien entamée.
Les dernières tables desservies, la vaisselle terminée, c'est vers 17
heures que les membres du comité des fêtes, un peu affamés, furent
invités par la Présidente à déguster saucisses et merguez, venues de
sa  réserve  personnelle,  accompagnées  par  la  dernière  portion  de

frites.  Joyeux moment de partage au cours d'une pause bien méritée après l’effervescence
d'une longue journée intensive et fatigante. Après cette belle et fructueuse manifestation,
on ne peut que remercier la Présidente et son équipe , sans oublier tous les participants qui
ont fait la réussite de cette journée. On peut conclure avec ces mots de satisfaction de la
Présidente :  « les enfants auront encore de beaux jouets cette année à Noël. » 

L'installation est terminée

Un trio tout en notes
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Au cours de l'été 
 La fleur reportée 

Depuis son dernier passage il y a trois ans, c'était normalement l'année du passage du
jury des villes et villages fleuris. C'est avec dépit que j'ai appris que la visite était reportée
d'une année, vu qu'il n'y en a pas eu en 2020 pour cause de Covid. Cette année, seules les
communes ayant obtenu leurs premières fleurs il y a trois ans ont été visitées. Attendons
sereinement mais efficacement l'an prochain.

Je  remercie  toutes  les  personnes  qui  nous  aident
dans  l'embellissement   du  village  en  fleurissant  leurs
propriétés,  c'est  un  complément  indispensable  à  notre
investissement communal.  Comme chaque année, j'ai inscrit
le village au concours départemental  des maisons fleuries
qui  comprend  7  catégories.  Ce  concours  est  réalisé
uniquement sur photos. C'est pourquoi je vous ai sollicités.
Je remercie les quelques personnes qui m'en ont fait parvenir Celles qui n'entrent pas dans le
cadre de ce concours, pourront servir pour celui réservé uniquement à celui du village.

Je tiens aussi à remercier les donateurs de plantes aromatiques et plants de légumes,
ainsi  que  les  bénévoles  qui  ont  participé  avec  le  concours  des  employés  communaux,  à  la
création d'un potager communal. J'espère que l'an prochain il pourra se développer dans sa
diversité. Mais les plantations et le fleurissement ont un allié indispensable à une harmonie
d'équilibre qu'est la propreté. Certains s'y emploient en ramassant les détritus abandonnés
sur la voie publique par d'autres peu scrupuleux. On pourrait décerner le premier prix à un
adepte du vélo qui glane quotidiennement ces choquants déchets.    

Blocs talus plantés en mars

 Décisions estivales 
       Au cours des dernières réunions du conseil municipal il a été décidé d'offrir des entrées
pour la piscine aux enfants. Ce sont 50 tickets de 5 entrées qui ont été distribués. (La CCHS
a organisé un transport hebdomadaire en car, gratuit pour tous au cours de l'été.)

Une nouvelle tranche d'éclairage public Led  a été proposée, les rues concernées :
Ytres-Douay-En Bas et Paquit.  Lors du prochain effacement prévu dans le haut de la rue
Vastrifour et de la Chapelle, leurs équipements récents seront installés rue de Péronne dans
l'attente de son futur effacement.

Depuis  plus de 10 ans la  commune participe à hauteur de 1€ à
l'aide  au  repas  pris  par  les  enfants  à  la  cantine  du  regroupement
scolaire de Moislains. Au vu des difficultés conjoncturelles produisant
de fortes hausses, le prix du repas est fixé à 4,10 € à partir de la
rentrée. Il m'a semblé opportun de proposer au conseil d'élever l'aide à
1,50 €. Cette proposition a été acceptée à l'unanimité. A table

 La distribution de l'eau 
Certains  d'entre  vous  ignorent  les  clauses  du  règlement  de  l'eau

communal.  Pour  rappel,  tous  les  abonnés  sont  propriétaires  de  leur
branchement à partir de la canalisation communale. Celui-ci comprend : la vanne
et sa bouche à clé, le compteur et la tuyauterie de raccordement jusqu'à la
maison.  Pour éviter d'engager des  frais  lors de fuites ou de remplacement
d'éléments, certaines personnes ont opté pour l'abonnement. A aujourd'hui il est facturé 80€
à l'année.  Ce choix est  irréversible  et  lié  à  l'habitation  dans  le  temps,  même en cas  de
changement de propriétaire. Vous avez été destinataire du réglement il y a déjà quelques
années. Il est disponible en mairie sur demande. Nous effectuons des recherches de fuites
régulièrement. L'exigence dans le règlement des factures est de rigueur.  

Indispensable



    La fibre il faut encore patienter  
Cet été le raccordement de l'armoire de distribution place de la

mairie a été effectué, ainsi que tous les points de réserve disséminés dans
le village. Quelques poteaux en bois ont été ajoutés pour aider au support
des lignes aériennes. Cette phase importante étant terminée, la seconde
est destinée au raccordement des habitations avec l'installation des prises.
Il faut espérer que cette opération se fera dans les mois à venir. Après ce
sont  vos  fournisseurs  d'accès  habituels  qui  feront  leurs  offres  de
prestation haut débit aux intéressés. Je tiens à rassurer les personnes qui

s'interrogent sur le sujet, il n'y a aucune obligation à adhérer à ce nouveau service.

 Une pensée pour :
M  PATINIER Francis

 qui nous a quités
                le 15 août 2022              

Sincères condoléances à la famille

v

 L'éclairage public sur la sellette 
La conjoncture économique oblige à une réflexion sur le maintien ou non de l'éclairage

public permanent ou intermitent avec coupure à partir de minuit jusqu'à
environ 4h.  Avant de mettre en place cette solution qui devrait générer
une  économie,  un  diagnostic  de  notre  réseau  s'imposait.  Et  la  dernière
tranche  d'éclairage  Led  sera  réalisée  dans  les  quelques   mois  à  venir.
L'éclairage des rues Vastrifour et de la Chapelle, après leur effacement
sera installé rue de Péronne.  Hormis la rue Principale et une partie de la
Grande Rue qui ont un éclairage plus conventionnel, le réseau sera majoritairement équipé en
Led. Ce nouvel éclairage a la particularité de s'auto réguler en passant en mode éco en demi-
puissance  vers  minuit  jusqu'au  matin.  La  coupure  envisagée  annulerait  le  mode  éco  pour
reprendre en pleine  puissance jusqu'au matin.  Dans ces conditions une coupure n'aurait que peu
d'intérêt. Mais si la conjoncture énergétique l'exige, nous reconsidérerons notre choix.   

Dernières infos

L'armoire fibre

 Le rendez-vous de l'histoire 
   La commémoration du 11 novembre se
déroulera à 11 h devant le monument aux

morts.  Avec  le  conflit  à  nos  portes  qui  nous
ramène aux heures sombres de notre histoire,
il est important de se souvenir de ceux qui se
sont  sacrifiés  pour  que  ce  soit  la  dernière
guerre.  J'invite  les  parents  à  accompagner
leurs  enfants  afin  de  les  sensibiliser  au
souvenir.  Il  serait  bien  que  quelques  jeunes
viennent lire chacun une partie du message  qui
leur sera communiqué quelques jours avant. Je
compte sur vous n'hésitez pas à vous signaler. 
J'invite le plus grand nombre à participer.

 Communiqué du Comité des Fêtes 
Dimanche 27 novembre     

Marché de Noël avec repas sur place et à
emporter.

Dimanche 11 décembre arbre de Noël
des enfants, avec goûter et distribution de
jouets.  Comme  chaque  année,  les  familles
recevront une invitation personnalisée. Nous
espérons pouvoir réunir tout le monde à la
salle des fêtes.  

 A savoir 
Comme  chaque  année,  les  personnes

âgées  de  65  ans  et  plus,  inscrites  dans  la
commune  et  non  imposables  pourront
bénéficier  de   2  bons  d'achats.  Ceux-ci
seront à retirer sur justificatif entre le 3 et
10 novembre. Comme le repas des aînés a pu
être organisé cette année, le colis de Noël ne
contiendra  pas  le  supplément  ajouté  les  2
années précédentes.

 ÉTAT CIVIL 

      Même si nos idéaux républicains
nous éloignent de la monarchie, on
ne  peut  que  saluer  l'aura  que

dispensait la Reine Elisabeth II. Jamais personne
n'a fédéré autant de peuples à travers le monde
et  pendant  aussi  longtemps.  C'est  ce  rôle  de
rassembleur de personnes d'horizons différents
que l'on peut envier. En ces temps difficiles un
lien universel d'exception serait le bienvenu.



 Les traditions sont de retour chez les chasseurs 
Après 2 années de standby, le ball-trap organisé par la société de chasse a pu se

dérouler  de  nouveau  sur  notre  espace  vert  du  site  des
Grenettes ce 2ème week-end de septembre. Après une longue
période  de  beau  temps,  le  passage  pluvieux  a  causé  des
insomnies  au Président.  Mais  le  beau temps est revenu à
temps pour ne pas gâcher la manifestation. 
 Comme  toujours  il  y  a  eu  affluence  aux  heures  de
restauration sur les 2 jours du week-end. J'oserai dire, en
excluant toute forme de boutade, que les fosses de tir ont
été prises d'assaut par une armée de chasseurs, heureux de
cet entrainement une semaine avant le grand jour de l'ouverture de la chasse. Comblé par la
réussite de ce rendez-vous si bien animé et organisé, le Président remercie ses membres
bénévoles et tous les participants. 

 Journées du patrimoine reportées 
Il y a déjà quelques années qu'une séquence de film a été tourné dans notre classe

d'autrefois. Cette année nous avions prévu une ouverture au public, mais un contretemps nous
a obligé à reporter cette présentation à l'an prochain. Ce petit musée qui a occupé 5 d'entre
nous des après-midi  de quelques saisons est aujourd'hui un patrimoine communal qui marque
une époque emblématique de l'entre-deux guerres aux années 60. Le temps ou l'école de la
république forgeait les esprits dans une rigueur paternaliste qui offrait le meilleur de sa
mission. Je fais appel aux dons aux personnes qui possèdent des cahiers, livres et autres
matériels  scolaires,  ou  photos  de  classe  qui  viendraient  étoffer  l'existant.  Merci  aux
donateurs qui nous confient parfois leurs souvenirs d'écoliers qui laisseront une empreinte,
une signature de leur passage dans  cette époque. Confier aujourd'hui tous ces souvenirs à
notre classe musée, c'est les sortir de l'oubli ou peut-être un jour de la destruction.

 

 Une sortie fleurie 
La Présidente du Comité des Fêtes a organisé une sortie à

Fort  Mahon courant août.  C'est au cœur de l'été que cette ville
côtière organise son défilé annuel de chars fleuris. Le groupe a pu
profiter de cet agréable dimanche estival en bord de mer. Balade,
shopping, plage et bon déjeuner au restaurant ont bien occupé les
participants dans l'attente du défilé. 
La variété des thèmes choisis et leurs qualités d'exécution et de
présentation ont enchanté les nombreux spectateurs qui ne sont pas
privés d'immortaliser ces chefs  d'œuvres éphémères en les photographiant sous tous les
angles. 

Belle initiative pour une sortie réussie et appréciée qui laissera de bons souvenirs. 

Photo Jocelyne Pruvost

 Le jeu de l'été 
Merci aux jeunes qui ont participé au jeu qui leur était proposé

sur le thème de la découverte du village, de ses habitants et de son
histoire. Pour arriver au bout du jeu, il leur a fallu sillonner toutes
les  rues  du  village  pour  trouver  les  indices  leur  permettant  de
répondre  aux  questions.  La  chaleur  de  cet  été  a  apporté  une
difficulté  supplémentaire  qui  a  obligé  des  grands-parents

accompagnateurs  au  choix  des  soirées,  plus  propices  à  la  marche.  Grand  merci  aux
participants qui ont été récompensés de leur implication dans ce jeu.

Le tour du village

Distractions estivales

Un espace bien agréable


